



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Abigeato: La CAO se declara en emergencia tras robo y faeneo de la campeona de Agropecruz por “mafias abigeatistas”

La Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) se declaró en emergencia ante las acciones de “mafias abigeatistas”, que tienen en vilo a los productores, en el último robo registrado este domingo 30 de julio, en una propiedad cerca al municipio de Okinawa, se llevaron a la Gran Campeona Agropecruz 2023 raza Girolando Rapachapao Aurea 5648 Byway FIV– Las Maras. Las vacas faenadas en este último robo, fruto del abigeato, son de alto valor genético.

Fuente Original: <https://noticias.unitel.bo/economia/abigeato-la-cao-se-declara-en-emergencia-tras-robo-y-faeneo-de-la-campeona-de-agropecruz-por-mafias-abigeatistas-EB8762677>

Ante pérdidas millonarias, ganaderos exhortan a las autoridades dar solución a bloqueos en Santa Cruz

La dirigencia de la Federación de Ganaderos de Santa Cruz (Fegasacruz) no deja de cuantificar las pérdidas que se registran a raíz de los bloqueos en el departamento cruceño, situación que pone en jaque al sector, según el presidente de la entidad, Adrián Castedo, quien expuso que esta esfera productiva pierde más de \$us 2 millones al día debido a esta problemática.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/economia/ante-perdidas-millonarias-ganaderos-exhortan-a-las-autoridades-dar-solucion-a-bloqueos-en-santa-cruz-JD8757964>

La FEPC y 11 universidad lanzan los Premios Kamay 2023

Con el propósito de fomentar la innovación tecnológica y promover los nuevos emprendimientos y proyectos que vayan en beneficio del medioambiente, la Federación de Empresarios Privados de Cochabamba (FEPC) y 11 universidades, tanto públicas como privadas, realizaron la firma de convenio para llevar adelante los Premios Kamay 2023.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230801/fepc-11-universidad-lanzan-premios-kamay-2023>

ECONOMÍA

Contratos, precios y marco legal permitirán que el litio reemplace al gas en ingresos, según analistas

"Tal como ha sido el gas en su momento, el litio se convertirá en un pilar fundamental de la economía nacional", afirmó Carlos Ramos presidente de Yacimientos del Litio Bolivianos (YLB), un objetivo que analistas ven factible, pero que depende de factores como la suscripción de contratos de inversión, de la cotización internacional del carbonato de litio y de un marco legal consensuado.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/contratos-precios-y-marco-legal-permitiran-que-el-litio-reemplace-al-gas-en-ingresos-segun-analistas_334507

Litio puede impulsar el salto a la 4ta. revolución industrial

El Gobierno tiene un atraso de 200 años con su propaganda de industrialización, ya que muchos países pasaron esa etapa hace mucho tiempo y los vecinos están más adelantados. Sin embargo, el litio puede ayudar a Bolivia a saltar de la primera a la cuarta revolución industrial, así como promover el capital humano, según el economista y docente de la Universidad Católica, Gonzalo Chávez, en entrevista con una emisora nacional.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/02/litio-puede-impulsar-el-salto-a-la-4ta-revolucion-industrial/>

La Comibol cierra 28 minas que operaban en el Cerro Rico

Mediante un reporte oficial, la Corporación Minera de Bolivia (Comibol) informó que tapió aproximadamente 50% de las minas que estaban activas y abandonadas sobre la cúspide del macizo rocoso entre el 2022 y 2023.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/la-comibol-cierra-28-minas-que-operaban-en-el-cerro-rico_334554

Indígenas piden acabar con minería ilegal en ríos

Los representantes de los pueblos indígenas Tacana, Uchupiamonas, Ese Ejja, Tsimanes y Mosesten, que son parte de la Central de Pueblos Indígenas de La Paz (CPILAP), presentaron este martes una acción popular para el cumplimiento de las normativas que amparan a los pueblos indígenas en temas de salud y ambientales, esto tras la contaminación de los ríos por la actividad minera.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/indigenas-piden-acabar-mineria-ilegal-rios/20230801234207915909.html>

Proyecto Hidroeléctrico Ivirizu: Una Fuente de Energía Sostenible para el Futuro

En el marco de la búsqueda de soluciones sostenibles para enfrentar los desafíos energéticos de nuestra Bolivia, el Proyecto Hidroeléctrico Ivirizu, se posiciona como una apuesta audaz y prometedora para impulsar el desarrollo energético.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230801/proyecto-hidroelectrico-ivirizu-fuente-energia-sostenible-futuro>

La importación de combustibles crece un 15% en mayo y buscan bajar la subvención

La importación de combustibles a mayo de este año subió en un 15 por ciento en comparación al mismo periodo del año anterior, cuando ya se había alcanzado un récord en gastos para traer gasolina y diésel al país.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230801/importacion-combustibles-crece-15-mayo-buscan-bajar-subvencion>

Tras fallo de la CAN, Chávez culpa al Procurador del Gobierno de Áñez por no asumir defensa del Estado

Tras el fallo desfavorable a Bolivia del Tribunal de Justicia de la Comunidad Andina (TJCA), el procurador general del Estado, Wilfredo Chávez, culpó a su antecesor, José María Cabrera, por no asumir defensa del Estado boliviano.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/fallo-can-chavez-culpa-procurador-gobierno-anez-asumir-defensa-estado/20230801195624915851.html>

Retraso en pago de rentas de jubilados: La Gestora responsabiliza ‘al proveedor’ del sistema

El gerente general de la Gestora Pública de la Seguridad Social de Largo Plazo, Jaime Durán, admitió que se registran fallas en el sistema de la empresa que les provee servicios y esto implica intermitencias en el pago de rentas a 140.000 jubilados que reciben sus recursos bajo la modalidad de abono en ventanillas.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/economia/retraso-en-pago-de-rentas-de-jubilados-la-gestora-responsabiliza-al-proveedor-del-sistema-BE8754355>

La Gestora garantiza pago a jubilados tras bloqueos por fallas en el sistema

El gerente general de la Gestora Pública de la Seguridad Social de Largo Plazo, Jaime Durán, pidió calma a los jubilados y afirmó que el pago de sus pensiones está garantizado.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/gestora-garantiza-pago-jubilados-bloqueos-fallas-sistema/20230801234043915907.html>

Tras fallo de la CAN, Chávez culpa al Procurador del Gobierno de Ñez por no asumir defensa del Estado

Tras el fallo desfavorable a Bolivia del Tribunal de Justicia de la Comunidad Andina (TJCA), el procurador general del Estado, Wilfredo Chávez, culpó a su antecesor, José María Cabrera, por no asumir defensa del Estado boliviano.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/fallo-can-chavez-culpa-procurador-gobierno-anez-asumir-defensa-estado/20230801195624915851.html>

La Procuraduría anuncia que apelará a ‘todos los recursos’ contra el fallo de la CAN

El procurador del Estado, Wilfredo Chávez anunció este martes que el Gobierno presentará “todos los recursos

necesarios" para hacer prevalecer los derechos del Estado frente al fallo del Tribunal de Justicia de la Comunidad Andina (CAN) sobre la venta de combustible con precio subsidiado a transportistas peruanos.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/08/01/la-procuraduria-anuncia-que-apelara-a-todos-los-recursos-contras-el-fallo-de-la-can/>

El transporte pesado se declara en emergencia y exige acciones contra el fallo de la CAN

El transporte pesado está en emergencia. Desde la Cámara departamental de Transporte de La Paz se exige al Gobierno asumir acciones inmediatas contra el fallo de la Comunidad Andina (CAN) sobre la venta de combustible a precio diferenciado para vehículos de Perú.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/08/01/el-transporte-pesado-se-declara-en-emergencia-y-exige-acciones-contras-el-fallo-de-la-can/>

Tarija aplicará un plan regional de lucha contra el contrabando

El departamento de Tarija será la primera región del país que aplicará un plan regional de lucha contra el contrabando con el apoyo de autoridades nacionales, departamentales y municipales y la participación de varias instituciones.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/08/01/tarija-aplicara-un-plan-regional-de-lucha-contras-el-contrabando/>

Hallan 3 toneladas de harina de contrabando en una panadería de Cochabamba tras operativo

Personal de la Intendencia municipal de Cochabamba realizó un operativo sorpresa en diferentes panaderías y demás espacios donde se elabora el pan que es comercializado en mercados, tiendas y demás lugares.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/economia/hallan-3-toneladas-de-harina-de-contrabando-en-una-panaderia-de-cochabamba-tras-operativo-XB8762743>

Comerciantes afirman que el kilo de pollo sube entre 50 centavos y Bs 1 diario en mercados de Cochabamba

El precio de la carne de pollo ha sufrido un incremento en comparación a la semana pasada, así lo aseguran las comerciantes de diferentes centros de abasto en Cochabamba. Durante un recorrido por el mercado Calatayud

se pudo evidenciar que el precio del kilo de pollo se encuentra en Bs 16, mientras que el lunes se podía encontrar hasta en 15 bolivianos.

Fuente Original:<https://noticias.unitel.bo/economia/comerciantes-afirman-que-el-kilo-de-pollo-suba-entre-50-centavos-y-bs-1-diario-en-mercados-de-cochabamba-CI8749602>

Gobierno: ventas facturadas en restaurantes de Santa Cruz crecen un 16% y suman \$us 133 millones al primer semestre

Con datos del Ministerio de Economía y Finanzas Públicas, en el primer semestre de 2023 las ventas facturadas de los restaurantes a escala nacional alcanzaron \$us 312 millones, cuyo monto en comparación con el mismo período de 2022 representa un incremento del 15%. Por departamentos, Santa Cruz registró un crecimiento de 16%; seguido de Cochabamba, con 15%; y La Paz, con 12%. Las demás regiones alcanzaron tasas de variación positiva y, en conjunto, se expandieron en 25%.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/gobierno-ventas-facturadas-en-restaurantes-de-santa-cruz-crecen-un-16-y-suman-us-133-millones-al-pri_334666

Trabajo detecta falsificación de documentos y crea sistema para registro de visado de contratos y finiquitos

El Ministerio de Trabajo puso en vigencia este martes el Sistema de Registro Codificado para el visado de contratos y finiquitos, para poner fin a la falsificación de estos documentos que afectaban a empleadores y a los trabajadores, informó la ministra de Trabajo, Verónica Navia.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/08/trabajo-detecta-falsificacion-de-documentos-y-crea-sistema-para-registro-de-visado-de-contratos-y-finiquitos/>

El Ministerio de Trabajo confirma que el feriado del 6 de agosto se traslada al lunes 7

El Ministerio de Trabajo confirmó que el feriado nacional por el 6 de agosto, por el aniversario patrio, que este año cae domingo, será trasladado al lunes 7. "Los trabajadores del país podrán disfrutar de un fin de semana reparador", anunció este martes el director general de Trabajo, Yecid Mollinedo, en Santa Cruz.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230802/ministerio-trabajo-confirma-que-feriado-del-6-agosto-se-traslada-al-lunes-7>

Arce: La demanda interna se dinamiza y vuelve a ser un importante motor de

la economía

El presidente Luis Arce destacó este martes que la demanda interna se dinamiza y vuelve a ser un importante motor de la economía nacional, muestra de ello es que las ventas facturadas de restaurantes en el país crecieron en 15% en el primer semestre de 2023.

Fuente Original:<https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/arce-la-demanda-interna-se-dinamiza-y-vuelve-a-ser-un-importante-motor-de-la-economia>

Invierten Bs 662 millones y la cobertura de energía rural llega al 84,2%, al 2025 la meta es alcanzar el 95%

Con una inversión de Bs 662 millones, se logró la electrificación del 84,2% de las zonas rurales de Bolivia y hasta el 2025 se trazó la meta de llegar al 95%, por lo que se gestiona financiamiento para dotar de energía eléctrica a las comunidades alejadas y cercanas a las fronteras, informó el viceministro de Electricidad y Energías Renovables, Edgar Caero.

Fuente Original:<https://abi.bo/index.php/noticias/economia/40116-invierten-bs-662-millones-y-la-cobertura-de-energia-rural-llega-al-84-2-al-2025-la-meta-es-alcanzar-el-95>

Anuncian aterrizaje de Banco chino en Bolivia; exportadores y analistas ven que puede ayudar al comercio exterior

El Banco Industrial y Comercial de China (ICBC) y el Banco de China tienen presencia en Argentina y Brasil y se evalúa su ingreso a Bolivia. Exportadores, analistas sostienen que la llegada de cualquier entidad internacional puede fortalecer las operaciones de comercio exterior, facilitar el comercio con yuanes, aunque otros señalan que esto se circunscribe a la relación con el gigante asiático.

Fuente Original:<https://www.economy.com.bo/articulo/economia/banco-chino-bolivia-autoridades-anuncian-aterrizaje-exportadores-analistas-ven-que-puede-ayudar-comercio-exterior/20230801182737010435.html>

Urea de YPFB incrementa en 50% la producción de trigo en el municipio de Okinawa

El uso de la urea incrementa en un 50% los cultivos de trigo en la localidad cruceña de Okinawa, según el resultado de una investigación realizada por el equipo de agrónomos de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), difundida en un encuentro con 2.000 productores agropecuarios de la región.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230802/urea-ypfb-incrementa-50-produccion-trigo-municipio-okinawa>

Advierten con juicio a los magistrados del TCP y el TSE recuerda plazo fatal

La presidenta de la Comisión Mixta de Constitución, Patricia Arce (MAS), arremetió ayer contra los magistrados del Tribunal Constitucional (TCP) y anunció un juicio ordinario y de responsabilidades por la sentencia 060/2023. En tanto, el Tribunal Supremo Electoral (TSE) recordó que la fecha límite para presentar las listas de los candidatos para las elecciones judiciales es el 3 de septiembre.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230802/advierten-juicio-magistrados-del-tcp-tse-recuerda-plazo-fatal>

POLÍTICA

Arce priorizará los temas económicos durante su mensaje del 6 de Agosto

En oportunidad del 198 aniversario de la independencia de Bolivia, el presidente Luis Arce Catacora emitirá su mensaje a la nación, que se centrará en temas económicos, desde la Casa de La Libertad (Sucre), a partir de las 10:00, según la convocatoria a sesión de honor de la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP).

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230802/arce-priorizara-temas-economicos-su-mensaje-del-6-agosto>

Luego del receso, la Asamblea Legislativa priorizará créditos

Al retorno del receso de medio año, el Legislativo priorizará el tratamiento de proyectos de ley de créditos gestionados por el Gobierno, pero bajo la advertencia de la oposición de no aprobar los requerimientos si no se justifican adecuadamente el destino de los recursos económicos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230802/luego-del-receso-asamblea-legislativa-priorizara-creditos>

Arce anuncia proceso a magistrados y la ALP busca cómo salvar las elecciones

Existe molestia e incertidumbre en el Órgano Legislativo por el futuro de las elecciones judiciales. Ayer, después de una corta sesión, la presidenta de la Comisión Mixta de Constitución, Patricia Arce (MAS), anunció juicios ordinarios y de responsabilidades contra los magistrados del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) porque no les notificaron con ningún fallo, pero no planteó soluciones.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/arce-anuncia-proceso-a-magistrados-y-la-alp-busca-como-salvar-las-elecciones_334628

TCP refuta a Comisión Mixta y afirma que el lunes notificó fallo sobre judiciales

La Comisión Mixta de Constitución de la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) denunció que hasta el pasado martes el Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) no notificó su resolución que anula la convocatoria y el reglamento del proceso de preselección de candidatos para las elecciones judiciales.

Fuente Original:https://correodelsur.com/seguridad/20230802_tcp-refuta-a-comision-mixta-y-afirma-que-el-lunes-notifico-fallo-sobre-judiciales.html

Legisladores advierten planes para prorrogar a magistrados

Tras el fallo del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) que anuló la convocatoria y reglamento para la preselección de candidatos a autoridades judiciales, los legisladores opositores y oficialistas advierten planes para prorrogar en sus cargos a los actuales magistrados de altas cortes de justicia.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/08/02/legisladores-advierten-planes-para-prorrogar-a-magistrados/>

Senadora Arce señala que iniciarán proceso ordinario y de responsabilidades contra magistrados del TCP

La presidenta de la Comisión Mixta de Constitución de la Asamblea Legislativa, senadora Patricia Arce, indicó este martes que iniciarán un proceso ordinario y un juicio de responsabilidades contra los magistrados del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP), porque la notificación de la sentencia no llegó aún a ese órgano deliberativo.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/08/01/senadora-arce-senala-que-iniciaran-proceso-ordinario-y-de-responsabilidades-contra-magistrados-del-tcp/>

Del Granado ve imposible judiciales para 2023

El exalcalde de La Paz y miembro de los Juristas Independientes, Juan del Granado, afirmó este martes que el fallo del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) hace imposible que las elecciones judiciales se lleven este 2023, como estaba previsto. Según Del Granado, el TCP llegó a una especie de acuerdo con el Gobierno, porque los comicios judiciales dependerán de una ley que debe aprobar por dos tercios la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP).

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230802/del-granado-ve-imposible-judiciales-2023>

Reyes Villa y Mesa condenan que Evo hable de crisis en la justicia cuando él fue el causante

El expresidente Carlos Mesa y el alcalde de Cochabamba, Manfred Reyes Villa, condenaron que el jefe del Movimiento Al Socialismo (MAS) Evo Morales Ayma se queje por la crisis en la justicia, cuando en criterio de ambos él fue el causante de esta situación.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/08/reyes-villa-y-mesa-condenan-que-evo-hable-de-crisis-en-la-justicia-cuando-el-fue-el-causante/>

Evo admite que el TCP emitió un fallo a favor de Jeanine Añez

El expresidente y líder del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, admitió ayer por primera vez que el Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) emitió un comunicado en 2019 que dio la legalidad a la sucesión constitucional de la expresidenta Jeanine Áñez.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/evo-admite-que-el-tcp-emitio-un-fallo-a-favor-de-jeanine-anez_334629

La designación de García en tribunal de la CAN 'fue irregular'

El canciller Rogelio Mayta fue al origen de la actuación del juez boliviano en la sentencia del Tribunal de Justicia de la CAN (TJCA) contra Bolivia, relativa a la demanda de Perú que exigió precios equitativos de combustibles para sus transportistas.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/08/02/la-designacion-de-garcia-en-tribunal-de-la-can%e2%80%88fue-irregula/>

Gobernación proclama que hay 4 millones de cruceños

El gobernador cruceño, Luis Fernando Camacho celebró la noticia dada por el Instituto Cruceño de Estadísticas. “Somos 4 millones de ciudadanos (cruceños) que pensamos cada día en democracia y libertad”, dijo.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/ciudades/2023/08/02/gobernacion-proclama-que-hay-4-millones-de-crucenos/>

Marsset controlaba puente aéreo de cocaína boliviana y su exportación

El ciudadano uruguayo Sebastián Marsset Cabrera se adueñó del puente aéreo de la cocaína boliviana, así como de la “exportación” de este estupefaciente a mercados europeos. No solo eso, el hombre también tejó una red de actividades empresariales para lavar la ingente cantidad de dinero que recibió como líder de una poderosa organización criminal.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/marsset-controlaba-puente-aereo-de-cocaina-boliviana-y-su-exportacion_334622

OTROS

Tras fuga de narco uruguayo, legisladores abren debate para crear una DEA Sudamericana

Tras la fuga del narcotraficante Sebastián Marsset, diputados y senadores del oficialismo y oposición abrieron el debate para que otra fuerza antidroga luche contra el ilícito, ante las sospechas de complicidad de parte de las instituciones bolivianas con el crimen organizado. Entre las alternativas aceptadas está la conformación de una institución Sudamericana similar a la DEA (Administración de Control de Drogas, por sus siglas en inglés).

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/seguridad/20230802/fuga-narco-uruguayo-legisladores-abren-debate-crear-dea-sudamericana>

Caso Marsset: 10 de los 12 acusados son enviados a la cárcel por 180 días

En una maratónica audiencia, al promediar las 2:00 de la madrugada de este miércoles, 2 de agosto, la jueza Livia Alarcón Aranda ordenó la reclusión por 180 días en el penal de Palmasola de 10 de los 12 imputados vinculados al caso del narcotraficante uruguayo Sebastián Enrique Maset Cabrera.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/santa-cruz/caso-maset-10-de-los-12-acusados-son-enviados-a-la-carcel-por-180-dias_334636

Paraguay avisó en febrero y Maset pudo huir en julio

La coordinación entre las policías de Bolivia y Paraguay comenzó a principios de este año. "El objetivo" fue ubicado en Santa Cruz de la Sierra y el caso fue seguido con especial interés por los presidentes de Paraguay, Mario Abdo Benítez, y de Uruguay, Luis Lacalle Pou.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/paraguay-aviso-en-febrero-y-maset-pudo-huir-en-julio_334610

El 'narco' Maset llegó a Bolivia en 2018 y el Gobierno apunta a Romero y Murillo

El hombre más buscado en Bolivia, el narcotraficante uruguayo Sebastián Enrique Maset Cabrera, pisó suelo boliviano por primera vez el 25 de octubre de 2018. Tiene dos identidades falsas. Se apuntó a los exministros Carlos Romero y Arturo Murillo.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/08/02/el-narco-maset-llego-a-bolivia-en-2018-y-el-gobierno-apunta-a-romero-y-murillo/>

EDITORIALES

Esperanzas y debilidades de la economía nacional

La economía nacional continúa mostrando debilidades que preocupan a la industria, comercio y producción en general, mientras la certidumbre en la ciudadanía no alcanza a consolidarse, pero el ministro de Economía, Marcelo Montenegro, da un mensaje de tranquilidad por el futuro del país, y considera que el sistema financiero mantuvo solidez, y la economía nacional se mantuvo estable pese al contexto internacional adverso por la guerra de Rusia contra Ucrania, la alta inflación, la subida de tasas internacionales de interés y las amenazas de recesión. Asimismo, aseguró que la escasez de dólares comenzó a disminuir y que el país logró salir de un momento complicado por la falta de liquidez. También reveló que el Banco Unión ya realiza

operaciones en yuanes (moneda china) con algunos clientes, y que aún está abierta la opción de que se abra un banco chino en el país.

Fuente Original:<https://jornada.com.bo/esperanzas-y-debilidades-de-la-economia-nacional/>

Arce se acerca a Santa Cruz

El presidente Luis Arce finalmente parece haber entendido que la economía del país no puede manejarse de espaldas a las necesidades y expectativas del sector privado cruceño, y que a estas alturas es muy difícil lograr que esa región acepte el chaleco de fuerza de un modelo de desarrollo con más prejuicios ideológicos que sentido práctico.

Fuente Original:<https://www.brujuladigital.net/opinion/arce-se-acerca-a-santa-cruz>

Respuesta a la historia económica de Bolivia

El boliviano más decepcionado de nuestra economía, se ha expresado de la forma más sarcástica y burlona de nuestra historia económica, resumiéndola en cuatro titulares como si estos fueran verdades, sin tomar en cuenta elementos fundamentales en su manejo de cada periodo.

Fuente Original:<https://www.bolpress.com/2023/08/01/respuesta-a-la-historia-economica-de-bolivia/>

Tiempos difíciles para Latinoamérica

en su último Informe Macroeconómico de América Latina, la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) identifica tres riesgos económicos y sociales que la región enfrenta en 2023: la pobreza y la desigualdad, la presión en los recursos y gastos fiscales, y la baja productividad. Estos peligros, interconectados y complejos, se combinan con otros retos transversales, como el cambio climático, la necesidad de una mayor inclusión y el fortalecimiento de la institucionalidad y del Estado de derecho.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230802/columna/tempos-dificiles-latinoamerica>



Pagina de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook